



# PAROISSE DE PLAISIR

*Église St Pierre*

## L'héritage d'un Pontife.

Nous avons tous été émus par la mort du pape François, au lendemain de Pâques, comme s'il avait donné ses dernières forces dans son ultime bénédiction pascale. De toute part, on a salué sa personne, son témoignage, son style, ses paroles fortes. Le titre qu'on donne au pape de « souverain pontife », sans doute un peu grandiloquent au goût de François, peut prendre un nouveau sens chez lui : le pontifex, en latin, c'est le faiseur de pont, celui qui relie les hommes entre eux et qui les relie à Dieu. Le pape a sans cesse appelé à bâtir des ponts et non des murs entre les hommes. Fratelli Tutti, Dilexit nos. Ce sont les titres de ses deux dernières encycliques : Il nous a aimé pour que nous soyons tous frères, frères à partir du cœur. Revenir au cœur pour aller vers ses frères et sœurs. Le cœur de Jésus comme secret pour vivre la fraternité avec tous.

Son héritage est immense et il y a encore bien des choses à entendre dans ce qu'il n'a cessé de dire. Je veux retenir ici la synodalité, comme sa dernière œuvre majeure à travers le synode qu'il a mené à bien jusqu'en octobre dernier. Il s'agit maintenant d'impulser un nouveau style de vie ecclésiale, plus dans le dialogue et le discernement communautaire, la recherche commune des chemins de la mission, la participation aux décisions d'un plus grand nombre de baptisés, une interaction plus dynamique entre les fidèles laïcs et pasteurs. C'est le baptême qui est la source commune de la mission de l'Église. Il y a un lien très clair entre la conversion missionnaire que le pape a voulue impulser dès 2013 avec *Evangelii Gaudium*, La joie de l'Évangile et le travail plus récent sur la conversion synodale de l'Église. Dans les deux cas, il s'agit d'une conversion de l'Église qui est le pendant indispensable des réformes à mener pour que l'Église catholique puisse continuer sa mission au 3<sup>e</sup> millénaire.

Nous pouvons continuer à recueillir et à approfondir l'héritage du pape François, et prier déjà pour le prochain pape que le conclave va élire dans quelques jours.

Père Dominique.